
 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
 

CONSELHO SUPERIOR 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02/2019 
 

Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e dezenove, às quatorze horas e quarenta 1 

minutos, no Auditório Central – Prédio Principal do Campus Ibirubá, localizado na Rua Nelsi 2 

Ribas Fritsch, 1111, Bairro Esperança, Ibirubá – RS, foi realizada a Segunda Reunião Ordinária 3 

do Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do 4 

Sul (IFRS). A sessão foi convocada pela Presidente Substituta do Conselho Superior, professora 5 

Tatiana Weber, presidida pelo Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck e 6 

secretariada pela servidora Viviane Campanhola Bortoluzzi. Estiveram presentes os seguintes 7 

conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck. Membros Natos: Fábio Azambuja Marçal, Diretor-8 

geral do Campus Alvorada; Soeni Bellé, Diretora-geral do Campus Bento Gonçalves; Mariano 9 

Nicolao, Diretor-geral do Campus Canoas; Juliano Cantarelli Toniolo, Diretor-geral do Campus 10 

Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro 11 

Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha; Giovani Forgiarini Aiub, Diretor-geral do 12 

Campus Feliz; Migacir Trindade Duarte Flôres, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Éder José 13 

Morari, Diretor-geral em exercício do Campus Osório; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Diretor-14 

geral do Campus Porto Alegre; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio 15 

Grande; Jesus Rosemar Borges, Diretor-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-16 

geral do Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Erik Schüler, 17 

Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis. Representantes Docentes: Gregório Durlo 18 

Grisa, Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique Fernández Rodriguez, Campus Canoas; 19 

Claudionor Ferreira Araújo, Campus Caxias do Sul; João Rogério Machado Pereira, Campus 20 

Erechim; Cleonei Antônio Cenci, Campus Feliz; Bruno Conti Franco, suplente Campus Ibirubá; 21 

Estêvão da Fontoura Haeser, suplente Campus Osório; André Rosa Martins, Campus Porto 22 

Alegre; Rudinei Müller, Campus Restinga; Rodrigo Tonin, Campus Rio Grande; Rodrigo Belinaso 23 

Guimarães, suplente Campus Rolante; Thiago Muhlbeier, Campus Sertão; Vanderlei Nestor 24 

Koefender, Campus Vacaria; Maíra Baé Baladão Vieira, Campus Viamão; Roger Sá da Silva, 25 

Campus Avançado Veranópolis. Representantes Técnico-Administrativos: Alaor Ribeiro de 26 

Souza, Campus Alvorada; Áureo Vandré Cardoso, Campus Bento Gonçalves; Alexandre Estive 27 
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Malinowski, Campus Erechim; Gustavo Rodrigo Tausendfreund, Campus Farroupilha; Sigrid 28 

Régia Huve, Campus Feliz; Iuri Guissoni Quaglia, suplente Campus Ibirubá; Jade de Oliveira 29 

Monteiro, Campus Osório; Adriana de Farias Ramos, Campus Porto Alegre; Davi Jonatas da 30 

Silva, suplente Campus Restinga; Eva Regina Amaral, Campus Rio Grande; Fabiano Holderbaun, 31 

suplente Campus Rolante; Victor de Carvalho Gonçalves, suplente Campus Sertão; Carlos 32 

Robério Garay Correa, Campus Viamão; Suélen Patrícia dos Santos, Reitoria; Ademilson Marcos 33 

Tonin, Campus Avançado Veranópolis. Representantes Discentes: Sandra Maria Zeni, Campus 34 

Bento Gonçalves; Sady da Silva Souza, Campus Canoas; Thaise Barbosa Nonnemacher, suplente 35 

Campus Erechim; Guilherme de Bortoli do Amaral, Campus Ibirubá; Angela Maria Kloppenburg, 36 

Campus Rolante. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Posse de novos membros; 2. 37 

Aprovação das Atas das Reuniões anteriores: a. Ata da 1ª Reunião Extraordinária de 2019, 38 

realizada no Campus Bento Gonçalves, em 26 de fevereiro de 2019; b. Ata da 1ª Reunião 39 

Ordinária de 2019, realizada no Campus Bento Gonçalves, em 26 de fevereiro de 2019; 3. 40 

Composição da Comissão de Elaboração do Regramento do Processo Eleitoral (Cerpe); 4. 41 

Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-graduação e Títulos 42 

(CEPEPT): a. Alteração do Calendário Acadêmico 2019 do Campus Porto Alegre; 5. Apreciação 43 

dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e 44 

de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS): a. Retificação da 45 

Resolução nº 073/2018, referente à aprovação das alterações no Projeto Pedagógico do Curso 46 

de Bacharelado em Engenharia Metalúrgica, ofertado pelo Campus Caxias do Sul; b. Criação do 47 

Curso de Pedagogia – Licenciatura, a ser ofertado pelo Campus Vacaria; c. Criação do Curso de 48 

Pedagogia – Licenciatura, a ser ofertado pelo Campus Alvorada; d. Alteração do Curso de Pós-49 

graduação Lato Sensu – Especialização em Docência na Educação Básica, ofertado pelo Campus 50 

Vacaria; e. Criação do Curso de Pós-graduação Lato Sensu – Especialização em Educação: 51 

Reflexões e Práticas para a Educação Básica, a ser ofertado pelo Campus Farroupilha; f. Criação 52 

do Curso de Pós-graduação Lato Sensu – Especialização em Gestão de Projetos e Inovação, a ser 53 

ofertado pelo Campus Canoas; g. Criação do Curso de Pós-graduação Lato Sensu – 54 

Especialização em Gestão Estratégia e Inteligência de Negócios, a ser ofertado pelo Campus 55 

Erechim; h. Alteração do número de vagas ofertadas pelo Mestrado Profissional em Tecnologia 56 

e Engenharia de Materiais, ofertado de modo intercampi pelos Campi Caxias do Sul, Farroupilha 57 

e Feliz; 6. Apreciação dos pareceres das Comissões de Desenvolvimento Institucional e 58 

Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS) e de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e 59 

Recursos (CLNRRR): a. Alteração de Regime de Trabalho Docente da servidora Lidiane 60 
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Zambenedetti, lotada no Campus Erechim; b. Alteração de Regime de Trabalho Docente da 61 

servidora Lilian Cláudia Xavier Cordeiro, lotada no Campus Vacaria; c. Regulamento para 62 

contratação de professor substituto no âmbito do IFRS; d. Alteração da oferta de cursos e vagas 63 

do Campus Farroupilha no Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2019-2023; 7. 64 

Apreciação dos pareceres das Comissões de Desenvolvimento Institucional e Integração 65 

Instituição-Sociedade (CDIIIS), de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos 66 

(CLNRRR) e de Orçamento, Finanças e Gestão Patrimonial (COFGP): a. Relatório de Gestão 2017 67 

da Fundação de Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Faurgs); 8. Apreciação 68 

dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): 69 

a. Regulamento dos encargos docentes, com apresentações dos pareceres de vista dos 70 

conselheiros André Rosa Martins, Alexandre Martins Vidor e Claudio Enrique Fernández 71 

Rodriguez; b. Regimento do Conselho Editorial do IFRS; c. Alteração no cronograma de revisão 72 

da Organização Didática do IFRS. Expediente. 1. Inclusão de pauta em regime de urgência da 73 

solicitação de apreciação da Política de Ingresso Especial e Permanência do Estudante Indígena 74 

do IFRS. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck explicou que o 75 

documento foi encaminhado ao Conselho Superior, mas não teve tempo hábil de incluí-lo na 76 

pauta. Salientou que se não for apreciado nesta data, a política não pode ser implementada 77 

para o próximo processo seletivo. Acrescentou que o documento possui os pareceres da 78 

Comissão de Ensino, Pesquisa, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e da Comissão de Legislação, 79 

Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR). O conselheiro Marcelo Augusto Rauh 80 

Schmitt explicou que a norma implica na alteração de vagas nos cursos, expondo que este 81 

documento é complexo e todos precisariam fazer uma leitura atenta. O conselheiro Carlos 82 

Robério Garay Correa expôs que este tema deveria ter sido abordado para o primeiro processo 83 

seletivo e deveria ser discutido neste plenário, visto que é uma política de ações inclusivas da 84 

instituição. Em regime de votação, inclusão na pauta em regime de urgência: aprovado com 3 85 

(três) votos contrários e 6 (seis) abstenções. 2. Inclusão de pauta em regime de urgência da 86 

solicitação de criação de uma comissão para estudar a possibilidade de alteração da 87 

composição da Comissão de Avaliação e Gestão de Ensino. O conselheiro Bruno Conti Franco 88 

expôs que a solicitação visa propor um estudo e modificar a composição da referida comissão, 89 

expondo que a comissão não contempla todos os coordenadores de cursos. Explicou que a 90 

urgência é devido ao campus ter que modificar a estrutura da comissão e este entende que não 91 

ser plausível ter coordenadores de curso fora da comissão. O Presidente do Conselho Superior, 92 

professor Júlio Xandro Heck, explicou que a proposta é a elaboração de uma comissão para 93 
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estudo das sugestões apresentadas. A conselheira Adriana de Farias Ramos expôs que não há 94 

urgência caracterizada para a questão, explicando que as comissões são compostas pelos 95 

segmentos docentes, técnicos e discentes. Acrescentou que as comissões são eleitas e são 96 

representadas pelo segmento docente e não por coordenadores de cursos. Em regime de 97 

votação, inclusão na pauta em regime de urgência: não aprovado com 5 (cinco) votos 98 

favoráveis e 4 (quatro) abstenções. 3. Inclusão de pauta em regime de urgência da solicitação 99 

de realização de Processo Seletivo Simplificado, na forma de redação, para os Cursos de 100 

Pedagogia – Licenciatura, ofertados pelos Campi Alvorada e Vacaria, para ingresso 2019/02. O 101 

conselheiro Fábio Azambuja Marçal explicou que o campus está trabalhando na elaboração do 102 

projeto do curso desde o ano anterior e que, devido aos prazos para inclusão no edital do 103 

processo seletivo, não conseguiram incluí-los neste edital, sendo assim, solicitam a 104 

possibilidade de um edital complementar para o segundo semestre. Em regime de votação, 105 

inclusão na pauta em regime de urgência: aprovado com 4 (quatro) abstenções. 4. Inclusão de 106 

pauta em regime de urgência da solicitação de Alteração de Regime de Trabalho Docente das 107 

servidoras Elisabete Bongalhardo Acosta e Simone de Araújo Spotorno Marchand, lotadas no 108 

Campus Rio Grande. O conselheiro Alexandre Jesus da Silva Machado explicou que um 109 

professor de educação física solicitou redistribuição e para não prejudicar os estudantes do 110 

campus, o regime de trabalho das professoras citadas precisa ser ampliado, devido ao 111 

quantitativo de estudantes a serem atendidos. Explicou também que com a redistribuição do 112 

professor, o IFRS irá receber uma vaga como contrapartida. O conselheiro Marcelo Augusto 113 

Rauh Schmitt explicou que os processos foram distribuídos à comissão, expondo que entende 114 

que não é caso de urgência. Acrescentou que foi apresentada uma informação que não 115 

constava nos autos do processo. Em regime de votação, inclusão na pauta em regime de 116 

urgência: por contraste, aprovada a inclusão. 5. Manifestação de solidariedade à professora 117 

Camila Marques. O conselheiro André Rosa Martins, em nome dos docentes do Campus Porto 118 

Alegre e do Sindicato do Andes, prestou solidariedade à professora Camila Marques, do 119 

Instituto Federal de Goiás, Campus Águas Lindas, devido a abordagem da Polícia Civil em sala 120 

de aula, com a conivência do diretor-geral e com a omissão, até o presente momento, do reitor 121 

do instituto. 6. Solicitação de esclarecimentos sobre o caso da discente Mônica Dutra, 122 

participante da mobilidade internacional da instituição com o Instituto Politécnico de Bragança, 123 

Portugal. O conselheiro André Rosa Martins solicitou que a instituição faça os esforços possíveis 124 

para que a discente Mônica Dutra possa concluir a mobilidade internacional em Portugal e 125 

obter a dupla diplomação. Explicou que a estudante já retornou ao Brasil, mas por um 126 
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problema de comunicação, não obteve a dupla diplomação. Solicitou retorno sobre o caso na 127 

próxima sessão deste Conselho. 7. Inclusão de pauta em regime de urgência da solicitação de 128 

Recomposição da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR). 129 

A conselheira Adriana de Farias Ramos apresentou a composição da comissão, expondo que o 130 

discente Guilherme de Bortoli do Amaral solicitou o desligamento da CLNRRR e como a 131 

demanda da comissão é grande, solicitou a recomposição da comissão. Em regime de votação, 132 

inclusão na pauta em regime de urgência: aprovado por unanimidade. 8.Manifestação sobre 133 

extinção ou recolhimento de funções gratificadas (FG). O conselheiro Odair José Spenthof 134 

expôs os problemas com o recolhimento das FGs 4 (quatro) em diante, explicando que o 135 

Campus Sertão corre o risco de paralisar suas atividades com o recolhimento destas funções. O 136 

Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que o Presidente da 137 

República emitiu um decreto que recolhe no Brasil aproximadamente 12.700 (doze mil e 138 

setecentas) funções das universidades e dos institutos federais. Acrescentou que o IFRS será 139 

atingido com a extinção de 39 (trinta e nove) funções, expondo que é um problema bastante 140 

grave e o impacto financeiro é muito baixo para as contas da União. Lembrou que neste 141 

momento a Diretoria do Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação 142 

Profissional, Científica e Tecnológica (Conif) está reunido com o novo secretário e esta é uma 143 

das pautas apresentadas. 9.Manifesto dos Estudantes. O Presidente do Conselho Superior, 144 

professor Júlio Xandro Heck, convidou o discente Lorran Teixeira, do Campus Alvorada para 145 

manifestação. O discente Lorran Teixeira procedeu a leitura do manifesto elaborado pela União 146 

dos Estudantes do Instituto Federal do Rio Grande do Sul. Ordem do Dia. 1. Apreciação da 147 

Política de Ingresso Especial e Permanência do Estudante Indígena do IFRS. Os conselheiros 148 

Fábio Azambuja Marçal e Maíra Baé Baladão Vieira procederam a leitura dos pareceres 149 

emitidos pela CEPEPT e CLNRRR, indicando pela aprovação do documento. O conselheiro Fábio 150 

Azambuja Marçal salientou a importância do documento, apresentado as discussões realizadas 151 

na instituição sobre o assunto. O conselheiro André Rosa Martins perguntou o motivo da não 152 

inclusão na pauta de forma regimental, visto que os pareceres já estavam exarados e solicitou, 153 

se possível, projetar a minuta da proposta. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio 154 

Xandro Heck explicou que foi um erro de processo no envio do documento. O conselheiro 155 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt expôs a importância de receber o documento que foi aprovado 156 

para inclusão de pauta em regime de urgência. Apresentou a preocupação com relação a 157 

ampliação do número de vagas, devido ao quantitativo de discentes nos laboratórios, por 158 

exemplo. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, convidou o Pró-159 
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reitor de Ensino, professor Lucas Coradini, para esclarecimentos. O Pró-reitor de Ensino, 160 

professor Lucas Coradini salientou a importância do tema, explicando como foi realizada a 161 

elaboração do documento. Salientou que a política prevê duas vagas suplementares por curso e 162 

além disso, ela trabalha com a permanência do estudante na instituição. O conselheiro Carlos 163 

Robério Garay Correa expôs que os estudantes indígenas concorrem em desigualdade com 164 

pretos e pardos. Apresentou a experiência com os estudantes indígenas no campus, expondo 165 

algumas diferenças culturais. O conselheiro Odair José Spenthof expôs que o Campus Sertão 166 

participará do 8º Colóquio Nacional de Direitos Humanos, na cidade de Passo Fundo, em 167 

parceria com as lideranças indígenas, dias 07 a 09 de maio, convidando a todos para 168 

participarem. O conselheiro Éder José Morari perguntou como ficará as duas vagas 169 

suplementares no Sistema Nacional de Informações da Educação Profissional e Tecnológica 170 

(Sistec). O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck explicou que foi 171 

informado que não há grandes problemas operacionais. O conselheiro André Rosa Martins 172 

expôs que é favorável a proposta, mas acredita que o quantitativo de 2 (duas) vagas está 173 

engessado, sugerindo incrementar 10% (dez por cento) de vagas em cada curso da instituição, 174 

arredondando para mais quando o valor não for inteiro. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh 175 

Schmitt expôs que todas as dúvidas foram respondidas e que a política é fundamental e apoia 176 

ter uma política de ingresso e permanência para os indígenas na instituição. A conselheira Soeni 177 

Bellé salientou que a política é importante e irá ampliar as ações de inclusão. Acrescentou que 178 

não concorda com a proposta de 10% (dez por cento), pois tem que pensar nas questões de 179 

infraestrutura para receber estes estudantes, citando exemplos. Salientou a importância de 180 

prever recursos para equipamentos, infraestrutura e também recursos humanos para atender 181 

estes estudantes, auxiliando os campi na implementação da política. O conselheiro Estêvão da 182 

Fontoura Haeser expôs que concorda com a proposta do conselheiro André Rosa Martins. O 183 

Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, esclareceu as propostas para 184 

votação, a saber: proposta 1: proposta original, incrementando 2 (duas) vagas de forma 185 

universal; proposta 2: incremento de 10% das vagas ofertadas para cada curso, conforme 186 

proposto pelo conselheiro André Rosa Martins. Em regime de votação: proposta 1, 29 (vinte e 187 

nove) votos; proposta 2: 15 (quinze) votos; 4 (quatro) abstenções. 2. Apreciação da solicitação 188 

de realização de Processo Seletivo Simplificado, na forma de redação, para os Cursos de 189 

Pedagogia – Licenciatura, ofertados pelos Campi Alvorada e Vacaria, para ingresso 2019/02. O 190 

conselheiro Fábio Azambuja Marçal expôs que este ingresso está condicionado à aprovação dos 191 

Projetos de Cursos, que ainda serão apreciados durante a reunião. Reafirmou a importância das 192 
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licenciaturas, expondo que isto fortalece o diálogo e a aproximação da rede com as demais 193 

redes de educação. O conselheiro Áureo Vandré Cardoso expôs que a CDIIIS foi favorável pela 194 

aprovação do curso e consequentemente, é favorável ao processo seletivo no próximo 195 

semestre. A conselheira Adriana de Farias Ramos expôs que a CLNRRR é favorável à proposta. 196 

Em regime de votação: aprovado com 5 (cinco) abstenções. 3. Apreciação da solicitação de 197 

alteração de Regime de Trabalho Docente das servidoras Elisabete Bongalhardo Acosta e 198 

Simone de Araújo Spotorno Marchand, lotadas no Campus Rio Grande. O conselheiro 199 

Alexandre Jesus da Silva Machado expôs que o IFRS irá receber a vaga quando a redistribuição 200 

do professor José Francisco Baroni Silveira se efetivar, apresentando a carga horária das 201 

professoras. Foi realizado um recesso de 10 (dez) minutos para que a CDIIIS e a CLNRRR 202 

emitissem os pareceres. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt expôs que a CDIIIS tem 203 

uma preocupação com todos os campi, mas como a vaga que está sendo redistribuída 204 

retornará para a reitoria, a CDIIIS condiciona a aprovação das alterações de regime de trabalho 205 

à publicação da portaria de redistribuição do servidor no Diário Oficial da União. A conselheira 206 

Adriana de Farias Ramos expôs que a CLNRRR concorda com o parecer da CDIIIS. Em regime de 207 

votação: aprovado por unanimidade. 4. Recomposição da Comissão de Legislação, Normas, 208 

Regimentos, Redação e Recursos. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro 209 

Heck, expôs que a comissão precisa ser recomposta, sugerindo que a vaga seja reposta 210 

preferencialmente por um discente. Não houve discentes interessados em participar da 211 

comissão. O conselheiro Gregório Durlo Grisa se dispôs a participar da comissão. 5. Aprovação 212 

das Atas das Reuniões anteriores: a. Ata da 1ª Reunião Extraordinária de 2019, realizada no 213 

Campus Bento Gonçalves, em 26 de fevereiro de 2019. b. Ata da 1ª Reunião Ordinária de 214 

2019, realizada no Campus Bento Gonçalves, em 26 de fevereiro de 2019. Em regime de 215 

votação: atas aprovadas com 3 (três) abstenções. 6. Composição da Comissão de Elaboração 216 

do Regramento do Processo Eleitoral (Cerpe). O Presidente do Conselho Superior, professor 217 

Júlio Xandro Heck, expôs que a comissão terá como atribuições: elaborar o regramento do 218 

processo de consulta para reitor e diretor-geral dos campi do IFRS; elaborar o edital de 219 

constituição da comissão eleitoral de campi do IFRS; acompanhar todo o processo de consulta. 220 

Sugere-se o prazo de 90 (noventa) dias a comissão entregar os trabalhos e 6 (seis) membros, 221 

sendo 3 titulares e 3 suplentes. O conselheiro Giovani Forgiarni Aiub sugeriu a mesma 222 

composição da última comissão, ou seja, cinco membros, sendo um representante discente, um 223 

docente, um técnico, um diretor-geral e um membro da sociedade externa. O conselheiro 224 

André Rosa Martins expôs que não tem representante da sociedade externa presente nesta 225 
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sessão. Salientou que os possíveis candidatos a diretor-geral não podem fazer parte desta 226 

comissão, sugerindo 2 (dois) representantes de cada segmento, todos titulares. A conselheira 227 

Jade de Oliveira Monteiro expôs que a representação da entidade dos trabalhadores gostaria 228 

de participar da comissão. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt expôs que a 229 

representação externa deveria estar presente na reunião, pois ela pode querer apoiar um 230 

candidato. A conselheira Jade de Oliveira Monteiro expôs que o sindicato pode participar, pois 231 

não irá apoiar nenhum candidato. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro 232 

Heck, retomou a proposta da composição, a saber: 2 (dois) representantes de cada segmento 233 

(docente, técnico-administrativo e discente) e 1 (um) representante externo, totalizando 7 234 

(sete) pessoas. Não houve manifestação divergente quanto à composição. Candidaturas para a 235 

Cerpe: segmento docente: André Rosa Martins, Giovani Forgiarini Auib e Jesus Rosemar Borges; 236 

segmento técnico-administrativo: Eva Regina Amaral, Jade de Oliveira Monteiro e Victor de 237 

Carvalho Gonçalves; segmento discente: Thaise Barbosa Nonnemacher e Sandra Maria Zeni; 238 

segmento externo: entidade dos trabalhadores. Os conselheiros André Rosa Martins e Giovani 239 

Forgiarini Aiub expuseram o porquê gostariam de participar da Cerpe. O conselheiro Jesus 240 

Rosemar Borges retirou a candidatura em apoio aos outros candidatos. Os conselheiros Eva 241 

Regina Amaral, Jade de Oliveira Monteiro e Victor de Carvalho Gonçalves expuseram o porquê 242 

gostariam de participar da Cerpe. Em regime de votação, representação do segmento técnico-243 

administrativo: Jade de Oliveira Monteiro, 34 (trinta e quatro) votos; Eva Regina Amaral, 29 244 

(vinte e nove) votos; Victor de Carvalho Gonçalves, 30 (trinta) votos. Composição da cerpe: 245 

André Rosa Martins, Giovani Forgiarini Auib, Jade de Oliveira Monteiro, Victor de Carvalho 246 

Gonçalves, Thaise Barbosa Nonnemacher, Sandra Maria Zeni e o representante da entidade dos 247 

trabalhadores. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, expôs que a 248 

representação da entidade dos trabalhadores deve ser definida entre o titular e o suplente para 249 

que a portaria possa ser exarada. Expôs também que o Procurador do IFRS está disponível para 250 

auxiliar a comissão. 7. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, 251 

Pós-graduação e Títulos (CEPEPT): a. Alteração do Calendário Acadêmico 2019 do Campus 252 

Porto Alegre. O conselheiro Eduardo Angonesi Predebon procedeu a leitura do parecer 253 

emitido, indicando pela aprovação das alterações. Em regime de votação: aprovado por 254 

unanimidade. 8. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-255 

graduação e Títulos (CEPEPT) e de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-256 

Sociedade (CDIIIS): a. Retificação da Resolução nº 073/2018, referente à aprovação das 257 

alterações no Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em Engenharia Metalúrgica, 258 



9 

 

ofertado pelo Campus Caxias do Sul. Os conselheiros Áureo Vandré Cardoso e Eduardo 259 

Angonesi Predebon procederam a leitura dos pareceres emitidos, indicando pela aprovação da 260 

solicitação. O conselheiro André Rosa Martins perguntou quando o Conselho Superior poderá 261 

delegar aos Conselho do Campus a aprovação dos cursos superiores, salientando a importância 262 

de pensar nesta questão. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt expôs que existem 263 

algumas modificações que não haveria a necessidade de vir ao Conselho. O Presidente do 264 

Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que a Instrução Normativa (IN) de 265 

Revisão dos Projetos Pedagógicos de Cursos está sendo revisada. Em regime de votação: 266 

aprovado por unanimidade. 8. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, 267 

Extensão, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e de Desenvolvimento Institucional e Integração 268 

Instituição-Sociedade (CDIIIS): b. Criação do Curso de Pedagogia – Licenciatura, a ser ofertado 269 

pelo Campus Vacaria. c. Criação do Curso de Pedagogia – Licenciatura, a ser ofertado pelo 270 

Campus Alvorada. Os conselheiros Áureo Vandré Cardoso e Eduardo Angonesi Predebon 271 

procederam a leitura dos pareceres emitidos, indicando pela aprovação dos cursos de 272 

Pedagogia – Licenciatura, a serem ofertados nos Campi Alvorada e Vacaria. Em regime de 273 

votação: aprovados por unanimidade. 8. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, 274 

Pesquisa, Extensão, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e de Desenvolvimento Institucional e 275 

Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS): d. Alteração do Curso de Pós-graduação Lato Sensu 276 

– Especialização em Docência na Educação Básica, ofertado pelo Campus Vacaria. Os 277 

conselheiros Eduardo Angonesi Predebon e Marcelo Augusto Rauh Schmitt procederam a 278 

leitura dos pareceres emitidos, indicando pela aprovação das alterações. O conselheiro Marcelo 279 

Augusto Rauh Schmitt solicitou verificar a necessidade de constar o nome do coordenador do 280 

curso no projeto pedagógico. Em regime de votação: aprovado por unanimidade. 8. Apreciação 281 

dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e 282 

de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS): e. Criação do 283 

Curso de Pós-graduação Lato Sensu – Especialização em Educação: Reflexões e Práticas para a 284 

Educação Básica, a ser ofertado pelo Campus Farroupilha. f. Criação do Curso de Pós-285 

graduação Lato Sensu – Especialização em Gestão de Projetos e Inovação, a ser ofertado pelo 286 

Campus Canoas. 8. g. Criação do Curso de Pós-graduação Lato Sensu – Especialização em 287 

Gestão Estratégia e Inteligência de Negócios, a ser ofertado pelo Campus Erechim. Os 288 

conselheiros Áureo Vandré Cardoso e Eduardo Angonesi Predebon procederam a leitura dos 289 

pareceres emitidos, indicando pela aprovação dos seguintes cursos: Curso de Pós-graduação 290 

Lato Sensu – Especialização em Educação: Reflexões e Práticas para a Educação Básica, a ser 291 
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ofertado pelo Campus Farroupilha; Curso de Pós-graduação Lato Sensu – Especialização em 292 

Gestão de Projetos e Inovação, a ser ofertado pelo Campus Canoas; e Curso de Pós-graduação 293 

Lato Sensu – Especialização em Gestão Estratégia e Inteligência de Negócios, a ser ofertado 294 

pelo Campus Erechim. Em regime de votação: aprovado com uma abstenção. 8. Apreciação dos 295 

pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e de 296 

Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS): h. Alteração do 297 

número de vagas ofertadas pelo Mestrado Profissional em Tecnologia e Engenharia de 298 

Materiais, ofertado de modo intercampi pelos Campi Caxias do Sul, Farroupilha e Feliz. Os 299 

conselheiros Áureo Vandré Cardoso e Eduardo Angonesi Predebon procederam a leitura dos 300 

pareceres emitidos, indicando pela aprovação solicitada. Em regime de votação: aprovado com 301 

uma abstenção. 9. Apreciação dos pareceres das Comissões de Desenvolvimento Institucional 302 

e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS) e de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e 303 

Recursos (CLNRRR): a. Alteração de Regime de Trabalho Docente da servidora Lidiane 304 

Zambenedetti, lotada no Campus Erechim. b. Alteração de Regime de Trabalho Docente da 305 

servidora Lilian Cláudia Xavier Cordeiro, lotada no Campus Vacaria. A conselheira Adriana de 306 

Farias Ramos procedeu a leitura do parecer emitido pela CLNRRR para o processo de alteração 307 

de regime de trabalho da servidora Lidiane Zambenedetti, indicando pela aprovação da 308 

alteração e sugerindo avaliar a possibilidade de conflito entre o parecer da CLNRRR aprovado 309 

na quarta reunião ordinária de 2018 e a IN Gabinete nº 05/2018. O conselheiro Marcelo 310 

Augusto Rauh Schmitt procedeu a leitura do parecer emitido pela CDIIIS para o processo de 311 

alteração de regime de trabalho da servidora Lidiane Zambenedetti, indicando pela aprovação 312 

da alteração e expondo que concorda com o parecer da CLNRRR. O Presidente do Conselho 313 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, expôs que com a revogação das resoluções 044/2012 e 314 

093/2016 o fluxo ficou complicado, expondo que a IN foi elaborada para definição de fluxo, 315 

mas todos os processos de alteração de trabalho chegam ao Conselho Superior. Acrescentou 316 

que a análise sugerida será realizada. O conselheiro André Rosa Martins expôs que o objetivo 317 

da Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD) é assessorar a gestão e não exarar 318 

parecer aprovando ou rejeitando algo. Lembrou que ficou definido na sessão de agosto que o 319 

fluxo a ser seguido é o que está descrito na legislação, ou seja, manifestação do diretor-geral ou 320 

do conselho do campus, parecer da CPPD e apreciação do Conselho Superior. Sugeriu que a IN 321 

seja apresentada ao conselho como proposta de resolução. A conselheira Adriana de Farias 322 

Ramos explicou que é complicado para a comissão verificar que os tramites são diferentes, 323 

apresentado os trâmites diferenciados os processos das servidoras Lidiane Zambenedetti e 324 
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Lilian Cláudia Xavier Cordeiro e salientando que não foi aprovada nenhuma transição para as 325 

processos que já estavam tramitando. Retomou o fluxo para solicitação de alteração de regime 326 

de trabalho, salientando a importância de passar pela Diretoria de Gestão de Pessoas (DGP) 327 

para verificação do banco equivalente. Falou sobre os requisitos impostos nos pareceres da 328 

CPPD local, que não existem em nenhuma regulamentação ou orientação. O conselheiro 329 

Estevão da Fontoura Haeser apresentou os problemas dos professores 20h (vinte horas), pois 330 

estes não conseguem participar de comissões e/ou outras atividades. Falou também sobre as 331 

diferenças de carga horária entre os docentes nos diversos campi da instituição. O conselheiro 332 

Áureo Vandré Cardoso expôs que a IN contraria o que foi aprovado neste conselho, mas ela é 333 

importante para ter um fluxo determinado e além de ter pareceres para auxiliar a tomada de 334 

decisão. O conselheiro Áureo Vandré Cardoso procedeu a leitura do parecer emitido pela CDIIIS 335 

sobre a solicitação de alteração de regime de trabalho docente da servidora Lilian Cláudia 336 

Xavier Cordeiro, indicando pela aprovação da solicitação. Expôs a importância de ter o 337 

dimensionamento do instituto e do campus no processo, visando auxiliar a tomada de decisão. 338 

A conselheira Adriana de Farias Ramos procedeu a leitura do parecer emitido pela CLNRRR 339 

sobre a solicitação de alteração de regime de trabalho docente da servidora Lilian Cláudia 340 

Xavier Cordeiro, sugerindo pela aprovação da solicitação e pela avaliação da possibilidade de 341 

conflito entre o parecer e a IN citada anteriormente. Sugeriu retirar a manifestação das 342 

Diretorias de Desenvolvimento Institucional na IN, para que o fluxo fique conforme previsto na 343 

legislação. O conselheiro Gregório Durlo Grisa expôs a importância da IN ser encaminhada ao 344 

Conselho para apreciação e transformação em resolução. O conselheiro Áureo Vandré Cardoso 345 

salientou a importância de incluir documentos no processo que agreguem informações para a 346 

tomada de decisões, expondo que neste momento é necessário decidir pela aprovação ou não 347 

das alterações de regime de trabalho. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt apresentou 348 

as diferenças entre resolução e IN, expondo que o conselho pode solicitar documentos para 349 

auxiliar nas decisões. O conselheiro André Rosa Martins expôs que o correto é revogar a IN, 350 

encaminhá-la ao conselho como proposta de resolução e utilizar o fluxo simplificado previsto 351 

na Lei nº 12.772 (doze mil setecentos e setenta e dois). O Presidente do Conselho Superior, 352 

professor Júlio Xandro Heck, explicou que o objetivo da IN foi dar elementos para que o 353 

conselho analise o processo. Expôs que será encaminhada uma proposta de resolução para o 354 

Conselho Superior que estabeleça o fluxo e traga elementos para analisar o processo, e 355 

enquanto isso, vale a legislação e se os conselheiros sentirem necessidade de novos 356 

documentos, que o processo retorne. Convidou o Diretor de Gestão de Pessoas, Marc Emerim, 357 
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para se pronunciar. O Diretor de Gestão de Pessoas, Marc Emerim, explicou que será 358 

encaminhado um ofício com instruções para a solicitação de alteração de regime de trabalho, 359 

suprimindo o parecer de desenvolvimento institucional e colocando como possibilidade de 360 

parecer, caso o diretor-geral tenha necessidade. Em regime de votação, aprovação da alteração 361 

de regime de trabalho docente das servidoras Lidiane Zambenedetti e Lilian Cláudia Xavier 362 

Cordeiro: aprovado com 4 (quatro) abstenções. 9. Apreciação dos pareceres das Comissões de 363 

Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS) e de Legislação, 364 

Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): c. Regulamento para contratação de 365 

professor substituto no âmbito do IFRS. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio 366 

Xandro Heck, explicou que o regulamento foi aprovado com várias sugestões das comissões e 367 

do plenário, mas que no momento de compilar as sugestões, algumas se conflitavam, ficando 368 

complicado fazer um único documento. Salientou também, que após o encaminhamento do 369 

documento à Procuradoria, esta emitiu um parecer com vários apontamentos, diante disto, 370 

entendeu-se que este novo documento deveria retornar ao plenário para análise. Os 371 

conselheiros Marcelo Augusto Rauh Schmitt e Maíra Baé Baladão Vieira procederam a leitura 372 

dos pareceres emitidos, indicando pela aprovação do documento com os apontamentos do 373 

Procurador. Em regime de votação: aprovado por unanimidade. 9. Apreciação dos pareceres 374 

das Comissões de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS) e 375 

de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): d. Alteração da oferta de 376 

cursos e vagas do Campus Farroupilha no Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2019-377 

2023. Os conselheiros Suélen Patrícia dos Santos e Áureo Vandré Cardoso procederam a leitura 378 

dos pareceres emitidos, indicando pela aprovação da alteração solicitada. Em regime de 379 

votação: aprovado por unanimidade. 10. Apreciação dos pareceres das Comissões de 380 

Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS), de Legislação, 381 

Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR) e de Orçamento, Finanças e Gestão 382 

Patrimonial (COFGP): a. Relatório de Gestão 2017 da Fundação de Apoio da Universidade 383 

Federal do Rio Grande do Sul (Faurgs). O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio 384 

Xandro Heck, explicou que as renovações das fundações de apoio devem ser realizadas 385 

anualmente e o rito de renovação exige várias coisas, sendo uma delas a aprovação do 386 

Relatório de Gestão da fundação, por isto este documento foi encaminhado para apreciação 387 

deste conselho. O conselheiro André Rosa Martins solicitou vista ao processo. 11. Apreciação 388 

dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos 389 

(CLNRRR): a. Regulamento dos encargos docentes, com apresentações dos pareceres de vista 390 
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dos conselheiros André Rosa Martins, Alexandre Martins Vidor e Claudio Enrique Fernández 391 

Rodriguez. O conselheiro Gregório Durlo Grisa procedeu a leitura do parecer emitido, indicando 392 

pela constituição de um grupo de trabalho (GT) para apresentar uma proposta de resolução 393 

com prazo de 90 (noventa) dias. O conselheiro André Rosa Martins procedeu a leitura do 394 

parecer de vista emitido, sugerindo a criação de um GT, sua composição e entrega dos 395 

trabalhos com 30 (trinta) dias de antecedência da reunião de outubro. Salientou que o parecer 396 

é assinado também pelo conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodriguez. O Presidente do 397 

Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, expôs que a Resolução nº 082 (oitenta e dois) 398 

dá as regras de encargos docentes desde 2011 (dois mil e onze) e que esta resolução precisa ser 399 

revisada e adequada aos regulamentos vigentes no país. Convidou o Presidente da CPPD, 400 

professor Marcos Daniel Schmidt de Aguiar para apresentar a posição da CPPD sobre o tema. O 401 

Presidente da CPPD, professor Marcos Daniel Schmidt de Aguiar, salientou a importância da 402 

revisão desta resolução e expôs que a CPPD está à disposição para formar um grupo de 403 

trabalho. Falou sobre a grande rotatividade das comissões locais, dificultando as discussões nos 404 

campi, mas salientou que a CPPD se propõem em fazer o debate. Defendeu a participação dos 405 

sindicatos na discussão. O conselheiro Éder José Morari lembrou a resolução sobre o per saltum 406 

dos técnicos, perguntando onde o servidor buscará auxílio caso necessite se o sindicato 407 

participar da elaboração da proposta. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt lembrou 408 

que a resolução foi uma conquista para os docentes e salientou a importância de votar os 409 

encargos docentes e não protelar mais. Expôs que sindicatos tem objetivos importantes, mas 410 

são diferentes, opinando pela não participação sindical na comissão. O conselheiro Fábio 411 

Azambuja Marçal expôs a importância da participação dos comitês e se o plenário decidir por 412 

manter a participação dos sindicatos, deve-se incluir a Assufrgs. O Presidente do Conselho 413 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, convidou o Presidente da CPPD, professor Marcos Daniel 414 

Schmidt de Aguiar, para se manifestar. O Presidente da CPPD, professor Marcos Daniel Schmidt 415 

de Aguiar, lembrou que a regulamentação de Reconhecimento de Saberes e Competências 416 

(RSC)  contou com a participação dos sindicatos e o trabalho fluiu bem. O conselheiro André 417 

Rosa Martins lembrou que a maioria do Conselho se manifestou favoravelmente ao per saltum 418 

e defendeu a participação dos sindicatos no debate. Expôs que aplicar a Portaria nº 17 é 419 

abdicar da autonomia da instituição, defendendo a realização de debates em todos os campi. O 420 

conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt expôs que o RSC desestimula os servidores a 421 

fazerem doutorado e mestrado, mas auxilia na progressão mais rápida. O conselheiro Claudio 422 

Enrique Fernández Rodriguez sugeriu convidar os sindicatos a participar das discussões e 423 
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contribuir no trabalho, sem ter direito a voto. O conselheiro Gregório Durlo Grisa sugeriu que o 424 

GT seja composto por 1 (um) membro de cada comitê (ensino, pesquisa e extensão), 2 (dois) 425 

membros do Conselho e 2 (dois) membros do colegiado da CPPD. Expôs que os sindicatos 426 

podem fazer parte do debate do GT. O conselheiro Fábio Azambuja Marçal salientou a 427 

importância da presença dos comitês neste trabalho. O conselheiro Estêvão da Fontoura 428 

Haeser defendeu o RSC, visto que ele cumpre um papel social para os servidores negros. O 429 

conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt expôs que na proposta há muitos gestores, 430 

sugerindo 3 (três) representantes da CPPD e sem a representação dos sindicatos. O conselheiro 431 

Giovani Forgiarini Aiub defendeu a presença dos comitês. O conselheiro André Rosa Martins 432 

sugeriu manter a sugestão como está e incluir os comitês. O Presidente do Conselho Superior, 433 

professor Júlio Xandro Heck, expôs a dificuldade de pagamento de diárias para um GT tão 434 

numeroso. Após discussões, chegou-se ao consenso sobre a composição da comissão. Em 435 

regime de votação, composição do GT: 2 (dois) membros do Consup, 2 (dois) membros da CPPD 436 

e um representante de cada comitê (ensino, pesquisa e extensão), com prazo de entrega à 437 

Secretaria do Conselho Superior dia 23 (vinte e três) de setembro do corrente ano: aprovado 438 

por unanimidade. Representantes do Consup no GT: Estêvão da Fontoura Haeser e Rudinei 439 

Müller. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, expôs que a votação 440 

do representante dos comitês ficará a cargo dos pró-reitores. Apreciação dos pareceres da 441 

Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): b. Regimento 442 

do Conselho Editorial do IFRS. A conselheira Suélen Patrícia dos Santos procedeu a leitura do 443 

parecer emitido, indicando pela aprovação do documento. Em regime de votação: aprovado 444 

por unanimidade. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, 445 

Redação e Recursos (CLNRRR): c. Alteração no cronograma de revisão da Organização 446 

Didática do IFRS. A conselheira Adriana de Farias Ramos procedeu a leitura do parecer emitido, 447 

indicando pela aprovação da alteração solicitada. Em regime de votação: aprovado por 448 

unanimidade. Agradecendo a presença de todos os conselheiros, às dezoito horas e trinta 449 

minutos, o Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, deu por encerrada a 450 

reunião. E, para constar, eu Viviane Campanhola Bortoluzzi, Secretária do Conselho Superior, 451 

lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 452 

Ibirubá, vinte e três de abril de dois mil e dezenove. 453 

Viviane Campanhola Bortoluzzi_________________________________________________________ 

Júlio Xandro Heck____________________________________________________________________ 

Ademilson Marcos Tonin______________________________________________________________ 
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Adriana de Farias Ramos______________________________________________________________ 

Alaor Ribeiro de Souza________________________________________________________________ 

Alexandre Estive Malinowski___________________________________________________________ 

Alexandre Jesus da Silva Machado_______________________________________________________ 

André Rosa Martins__________________________________________________________________ 

Angela Maria Kloppenburg_____________________________________________________________ 

Áureo Vandré Cardoso________________________________________________________________ 

Bruno Conti Franco___________________________________________________________________ 

Carlos Robério Garay Correa___________________________________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez____________________________________________________ 

Claudionor Ferreira Araújo_____________________________________________________________ 

Cleonei Antônio Cenci_________________________________________________________________ 

Davi Jonatas da Silva__________________________________________________________________ 

Éder José Morari_____________________________________________________________________ 

Eduardo Angonesi Predebon___________________________________________________________ 

Erik Schüler_________________________________________________________________________ 

Estêvão da Fontoura Haeser____________________________________________________________ 

Eva Regina Amaral___________________________________________________________________ 

Fabiano Holderbaun__________________________________________________________________ 

Fábio Azambuja Marçal_______________________________________________________________ 

Gilberto Luiz Putti____________________________________________________________________ 

Giovani Forgiarini Aiub________________________________________________________________ 

Gregório Durlo Grisa__________________________________________________________________ 

Guilherme de Bortoli do Amaral_________________________________________________________ 

Gustavo Rodrigo Tausendfreund________________________________________________________ 

Iuri Guissoni Quaglia__________________________________________________________________ 

Jade de Oliveira Monteiro_____________________________________________________________ 

Jesus Rosemar Borges_________________________________________________________________ 

João Rogério Machado Pereira__________________________________________________________ 

Juliano Cantarelli Toniolo______________________________________________________________ 

Leandro Lumbieri____________________________________________________________________ 

Maíra Baé Baladão Vieira______________________________________________________________ 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt_________________________________________________________ 
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Mariano Nicolao_____________________________________________________________________ 

Migacir Trindade Duarte Flôres_________________________________________________________ 

Odair José Spenthof__________________________________________________________________ 

Rodrigo Belinaso Guimarães____________________________________________________________ 

Rodrigo Tonin_______________________________________________________________________ 

Roger Sá da Silva_____________________________________________________________________ 

Rudinei Müller______________________________________________________________________ 

Sandra Maria Zeni____________________________________________________________________ 

Sady da Silva Souza___________________________________________________________________ 

Sigrid Régia Huve____________________________________________________________________ 

Suélen Patrícia dos Santos_____________________________________________________________ 

Soeni Bellé__________________________________________________________________________ 

Thaise Barbosa Nonnemacher__________________________________________________________ 

Thiago Muhlbeier____________________________________________________________________ 

Vanderlei Nestor Koefender____________________________________________________________ 

Victor de Carvalho Gonçalves___________________________________________________________ 


